

ENTRE NOUS

Bulletin de liaison de la Section de l'Indre
de l'Association Nationale des Membres de l'Ordre National du Mérite

N°6
Décembre 2003

Secrétaire de rédaction : Jean BRUNAUD, 81 Avenue Rollinat 36200 ARGENTON SUR CREUSE
☎ 02 54 24 12 70 e mail: brunaud.jean@wanadoo.fr

Le Mot du Président

A la suite de la parution du bulletin n° 5 de juin dernier, certains compagnons, Officiers d'Active, m'ont fait remarquer que leur Statut ne leur interdisait pas de faire partie d'une association comme la nôtre ainsi que je l'indiquais dans le mot du Président ».

C'est bien volontiers que je rectifie l'erreur dont je suis seul responsable. Ce sont en effet les contraintes de leur Statut qui ne leur permettent pas de participer de façon active à une association identique à la nôtre. Je leur demande donc de bien vouloir m'excuser pour cette erreur en leur rappelant d'ailleurs qu'il y a un certain nombre d'années le Général BIENFAIT, Commandant de l'ESMAT avait fait partie de notre association. J'espère être pardonné et, en tout état de cause c'est en toute amitié que je leur renouvelle mes excuses.

Jean ROUET

Appel pour un Porte Drapeau

Nos précédents appels afin de trouver un porte-drapeau pour notre section départementale sont restés vains. Il n'y aura donc pas de porte drapeau officiel de notre association. Ne vous étonnez donc pas si le drapeau de notre association n'est pas présent à telle ou telle manifestation car nous ne pourrions être là que de temps à autre en fonction des bonnes volontés découvertes en certaines occasions.

Notre Président profite de cette opportunité pour exprimer sa gratitude à notre compagnon James BLONDEAU qui avec un dévouement remarquable assure l'intérim de porte-drapeau sauf dans les manifestations officielles où sa présence avec l'association dont il est le porte drapeau en titre l'oblige à être présent.

Le Président de la section, le Conseil d'Administration et le Comité de Rédaction du bulletin souhaitent à toutes et à tous d'heureuses fêtes de fin d'année et leur présentent leurs meilleurs vœux pour l'année 2004.

Les informations ci-contre peuvent être utilisées pour la mise à jour de l'annuaire des membres de la Section qui vous a été donné.

Les nouveaux membres

Onze nouveaux membres ont adhéré à notre association depuis la parution du dernier bulletin

N° 541: Mme Evelyne GESELL 12 Cour Croix d'Or 36200 ARGENTON SUR CREUSE, Chevalier, Photographe, Présidente de l'Union Commerciale Argentonnoise, Comité d'Argenton sur Creuse.

N° 542: M. Jean-Michel CARRERE, 16 Avenue du Général Ruby 36000 CHATEAUROUX, Chevalier, Cadre de Banque Comité de Châteauroux.

N° 543 : M.Laurent RIPPEL 59 Route de Châteauroux, Scoury 36300 CIRON, Chevalier, Conseiller du Commerce Extérieur de la France, Comité de Le Blanc.

N° 544 : M. Georges RAMBERT 29 Rue Fleury 36000 CHATEAUROUX, Chevalier, Transitaire Aéroport de Châteauroux, Comité de Châteauroux.

N° 545 M. Bernard LEVEQUE, 43 Avenue des Anémones 36130 DEOLS, Officier, Ingénieur Général du Génie Rural des Eaux et Forêts, Comité de CHATEAUROUX.

N° 546 M. Pierre DUPLESSY, 57 Boulevard de Bryas 36000 CHATEAUROUX Chevalier, Architecte, Directeur Honoraire des Beaux-Arts, Comité de Châteauroux.

N° 547 M. Nicolas LABERTHONNIERE, 5 Le Poirier Haut 36200 BOUESSE, Chevalier, Chauffeur Routier, Comité d'Argenton Sur Creuse.

N° 548 Mme Nicole RENARD, 29 Avenue Saint Pierre 36200 CHATEAUROUX, Chevalier, Retraitée, Attachée d'Administration Scolaire et Universitaire, Comité de CHATEAUROUX.

N° 549 M. Michel MARGOUX, 8 Place Saint Etienne 36200 TENDU, C.R.S. Chevalier depuis le 2 Mars 1994. Comité d'Argenton sur Creuse.

N°550 : Mme Marie-Claude FEYDEAU, 12 Rue François Hervier 36000 CHATEAUROUX, bénévole au Centre de Parachutisme du Blanc, Chevalier, Comité de Châteauroux.

N°551 : M. Joël BUZAT, 100bis Avenue du Vivier 36200 LE PECHEREAU, journaliste à la Nouvelle République, Chevalier, Comité d'Argenton sur Creuse.

Les promotions

M. Pierre DEBOURNOUX, Chevalier depuis 1984 promu Officier de l'Ordre National du Mérite a reçu sa croix des mains de notre compagnon François GERBAUD, Sénateur de l'Indre.

M. Claude JAMET, Chevalier, du Comité de Châteauroux vient d'être promu Officier.

Nos félicitations.

Les décès

- Mme Théodora ROCCA, Veuve de Compagnon, du Comité de Châteauroux décédée le 20/08/03.

- **M. Albert BROSSARD**, Officier, également du Comité de Châteauroux décédé le 23/10/03

Des délégations conduites par le Président départemental ont assisté aux obsèques.

PRIX DU CIVISME POUR LA JEUNESSE

Responsable : Claude PASQUET ☎ 02 54 03 03 98

Nos deux Lauréates invitées à l'Elysée à l'occasion de la Fête Nationale

Aurélie JEANNETON et Anne-Lise SALA, nos deux lauréates du Prix du Civisme ont été invitées aux cérémonies du 14 Juillet et à la réception qui l'a suivie au Palais de l'Elysée. Seule Aurélie JEANNETON a pu s'y rendre. Elle nous fait part ainsi de cette cérémonie :

« Tout d'abord la journée a commencé par le traditionnel défilé. J'ai trouvé ceci très impressionnant par le fait que tout était parfaitement organisé et chronométré. Que ce soit les Ecoles, la Gendarmerie Nationale, l'Armée de terre, la Marine Nationale, l'Armée de l'Air, la Police Nationale ou encore la Légion Etrangère tout était parfait et minuté à la seconde près.

J'ai assisté à tout le défilé et ai pu apercevoir Monsieur le Président de la République mais durant quelques secondes.

Puis après cette belle manifestation, j'ai assisté à la réception qui était offerte dans les jardins du Palais de l'Elysée. Je crois que c'était le plus impressionnant de cette journée. Tout ce qui était proposé l'était à volonté et le service était irréprochable. Quant à la décoration des lieux, elle était splendide. Toute cette beauté était accompagnée d'un incroyable orchestre symphonique. Fort heureusement pour les assistants la météo était très favorable.

Mais ce qui m'a le plus marquée, c'est que malgré les différentes catégories sociales présentes, il n'y avait aucune différence. Tout le monde allait vers les autres et nous étions tous traités de la même façon. Ceci m'a beaucoup impressionnée.

Encore une fois je souhaite vous remercier vous et votre association de m'avoir décerné ce prix. Grâce à vous, j'ai vécu une journée qui restera longtemps gravée dans mon esprit.

Aurélie JEANNETON

COMMISSION DE L'ENTRAIDE

Marie-Thérèse GUILLEMONT, Coordinatrice départementale

Sortie des dames de l'O.N.M et de leurs amies le jeudi 25 septembre 2003

43 personnes ont participé à cette sortie des Dames qui s'est déroulée par un grand beau temps. La visite le matin de la Cité de l'Or à SAINT AMAND fut très intéressante. Le déjeuner au restaurant « Les Sept Sœurs » à TOUCHAY fut fort apprécié.

L'après midi une promenade dans les Jardins de DRULON a clôturé agréablement cette journée qui a donné satisfaction à toutes celles qui étaient là.

La prochaine sortie aura lieu au début du mois d'avril prochain, le programme en sera communiqué en temps utile.

IN MEMORIAM En l'Eglise de ARDENTES

Ce fut encore une pleine réussite que cette journée du souvenir commune et fraternelle entre les membres des sections départementales de l'Ordre National du Mérite et de la Société d'Entraide de la Légion d'Honneur.

Nos défunts ont été honorés dans une grande ferveur en l'Eglise Saint Vincent d'Ardentes dimanche matin 23 novembre, fête du Christ Roi

Le Père PITTINO, Curé d'Ardentes et des paroisses voisines, assisté de Mme PERRIOL a célébré la Grand messe chantée dans une église bondée, fleurie et chauffée. Dans le chœur se tenaient nos dévoués porte-drapeaux des deux Ordres, impeccables comme toujours devant un parterre de trois généraux, d'une conseillère régionale, du maire d'ARDENTES et bien sûr de nos deux actifs présidents, le Colonel André PETITHUGUENIN et Jean ROUET, maîtres d'œuvre infatigables.

Le Père PITTINO donna lecture de la liste de nos défunts très nombreux cette année.

Ensuite un excellent et sympathique déjeuner réunissait une soixantaine de convives et amis au restaurant l'Escale à DEOLS, pour terminer cette très belle journée conviviale.

Max DUBOIS

Conseil d'Administration

Le Conseil d'administration de l'association s'est réuni le 15 octobre à Châteauroux. Ses décisions sont les suivantes :

Situation de la Section : la section compte actuellement 280 adhérents comprenant 257 décorés et 27 épouses de membres décédés.

Assemblée Générale de la Section : elle aura lieu le samedi 7 février 2004 à la Salle des Fêtes de Belle Isle et sera organisée par le Comité de Châteauroux. Cette manifestation se situera dans le cadre des festivités du 40^e anniversaire de la fondation de notre Ordre. Soyez nombreux à réserver cette date.

Annuaire des membres de l'association : la réflexion menée sur l'annuaire a amené la décision de simplifier considérablement en raison de son coût. Il ne fera plus état que des nom et prénom des Compagnons, de leur adresse, de leur grade dans l'Ordre du Mérite et, si possible de leur numéro de téléphone.

Retard de cotisations : 13 membres de notre association sont toujours en retard de cotisation. C'est une situation qui dépasse le tolérable.

Nomination d'un Vice-Président : Le Colonel (er) Jean JOUBERT a été nommé vice-Président de la Section

Prochain Conseil d'Administration : il se tiendra le mercredi 7 janvier à Châteauroux.

40^{ème} anniversaire de la Fondation de l'Ordre Voyage à PARIS de la délégation de l'Indre

Ce 3 décembre 2003 à 6 heures du matin 6 voyageurs sont ramassés les uns après les autres par un minicar venu d'Argenton, dans Châteauroux : Claude GOBERT, Marie-Thérèse GUILLEMONT, Bernadette MEUNIER, le Président Jean ROUET, le Colonel Jean JOUBERT et, au Poinçonnet, Jean-Pierre SPITZ.

A l'Arche sur l'autoroute, arrêt, un café et un croissant sont les bienvenus pour tous, on repart : Paris les CHAMPS ELYSEES, le Rond Point à la Stèle du Général de GAULLE. Musique militaire de l'Infanterie de Marine, chère au Colonel JOUBERT. Un grand nombre de parisiens sont mêlés aux membres de l'O.N.M. Fin du Programme.

Embarquement dans les cars (attention de ne pas monter dans les cars réservés aux Porte-drapeaux) nous retrouvons James BLONDEAU ainsi que Mme Aicha SOBIERAY du Comité d'Argenton..

Départ pour l'Ecole de filles de la Légion d'Honneur à Saint Denis. Magnifique propriété avec de remarquables bâtiments à l'allure très spartiate.

Déjeuner, assis sur des bancs, dans le réfectoire avec 2 bouteilles de vin pour 10 personnes, non renouvelables !! sans commentaire.

Direction une grande salle de conférence où a lieu la distribution des prix du civisme.

Quelques instants pour visiter la chapelle remarquable puis retour aux CHAMPS ELYSEES. Promenade quelques instants sur les Champs.

Tentative infructueuse des responsables pour nous faire mettre colonne par quatre, puis arrivée à l'Arc de Triomphe derrière les Sapeurs Pompiers qui défilent remarquablement.

Nous nous installons comme nous pouvons pour le ravivage de la flamme (l'Arc de Triomphe est en réparation) Cérémonie de la flamme, musique militaire.

Nous retrouvons notre taxi berrichon Avenue de la Grande Armée. Après avoir embarqué avec nous James BLONDEAU et Aïcha SOBIERAY, départ pour Châteauroux.

Nouvel arrêt à l'Arche sur l'autoroute, cette fois pour y dîner. Arrivée à Châteauroux après avoir déposé notre portedrapeau à Etrechet.

Il est minuit lorsque je rentre chez moi. Bonne mais un peu fatigante journée. Nous avons bien rempli notre devoir.

A 2013 pour le 50^{ème} anniversaire ! Mais serais-je encore là ?

Jean ROUET

L'O.N.M.À MOSCOU

Du 10 au 14 octobre dernier, un voyage a emmené des membres de l'ONM à MOSCOU où est organisée une exposition à la mémoire du Général de GAULLE. Deux compagnons de notre département y participaient : Guy PERRIN du Comité de Châteauroux et Aïcha SOBIERAY du Comité d'Argenton sur Creuse. Guy PERRIN nous livre ses impressions de voyage.

Moscou : Centre Culturel et religieux de la Russie éternelle.

Moscou : ville immense de ses 1000 kilomètres carrés, de ses 40 kilomètres du Nord au Sud, de ses 9 millions d'habitants.

Moscou la belle développant l'or de ses coupes au soleil, la richesse de ses musées, la dorure de ses églises et la somptuosité de ses mosaïques et de ses icônes.

Moscou, concentré d'art et de culture, tellement riche que l'on ne peut que noter quelques étapes de notre découverte :

Le Kremlin, évidemment, entourant de ses murailles de briques rouges et de ses tours sa place des cathédrales et son grand Palais. La Place Rouge et son mausolée de granit : lieu de démonstration de la puissance de l'Armée Rouge, mais rouge aussi du sang de ses suppliciés. Cette Place fermée d'un côté par l'étonnante cathédrale de « Basile-le-Bienheureux », image de la fantaisie russe, avec son bouquet de bulbes multicolores et de l'autre par le « Musée de l'Histoire ».

C'est dans ce Musée que la Russie a rendu un hommage exceptionnel au Général De GAULLE, quarante ans après la création de notre Ordre et quarante ans après son voyage triomphal en U. R. S. S. Dans ce musée, où jamais aucun étranger n'avait été célébré, une exposition émouvante, consacrée à la vie et à l'action du Général a été organisée, exaltant l'amitié et la coopération entre nos deux nations.

Moscou, «Troisième Rome », libre de montrer maintenant sa ferveur religieuse, malgré ses martyres et la destruction de la plupart de ses églises, maintenant reconstruites à l'identique. Ses monastères, témoins d'un renouveau religieux, ouvrent à nos yeux la splendeur de cet art russe inspiré de la lointaine Byzance.

Moscou, en notre terre de l'Ambassade : émotion lors de la décoration de notre Président National, Monsieur Henry LEROY. Peu nombreux de l'Indre, mais présents, nous avons pu le féliciter. Emotion lors de la réception chaleureuse de notre Ambassadeur et l'évocation de la place de la France et de la Russie d'aujourd'hui.

Enfin Moscou et son Peuple. Peuple martyr, se libérant peu à peu de la terreur, soulevant la chape de la suspicion, de la délation, de la peur, imposée par les différents régimes. Peuple digne qui a su conserver son humour, se moquant de ses difficultés pour survivre. Moscou et sa jeunesse, découvrant avec frénésie les libertés et les mirages de l'occident.

Moscou et ses jeunes entrepreneurs, conscients de l'immensité des ressources naturelles de leur pays, conscients de ce carrefour des technologies, de cette plaque tournante entre l'Orient et l'Occident dans le futur, lieu de confrontation d'énormes enjeux économiques.

Plaisir de voir ces gens, de les côtoyer, de les suivre dans la rue ou dans le métro, et, malgré les difficultés de la langue, marchander avec les vieilles paysannes encapuchonnées des petits marchés.

C'est cela aussi Moscou.

Guy PERRIN

LA PAGE DES COMITES

COMITE de CHÂTEAURoux

Président Gérard DESROCHES

Route de Saint Genou 36500 BUZANCAIS ☎ 02 54 84 04 23

Du Civisme

Le Larousse définit ainsi le sens civique : « dévouement envers la collectivité, l'Etat. »

L'éducation civique destinée à préparer les enfants à leur rôle de citoyen leur est normalement dispensée par ceux qui en ont la charge : parents, enseignants, éducateurs.

Il semblerait qu'aujourd'hui ces notions soient souvent oubliées, que chacun rejette sur l'autre son coupable égoïsme et que, le laxisme et la démagogie aidant, on connaisse bien mieux ses droits que ses devoirs.

Nos enfants, qui leur a parlé de la France ? Qui la leur a fait aimer ?

Venant des plus hautes autorités, la mode est aux repentances parfois abusives, à l'apologie de la honte de soi ! Alors rien d'étonnant à ce que certains se croient autorisés à bafouer les valeurs et les symboles de notre Pays en profanant son Hymne National par exemple, rien d'étonnant à ce que des crimes et délits soient perpétrés par des minorités ou des marginaux souvent impunis.

La violence est devenue le quotidien et l'on voudrait faire croire que c'est « normal ».

Il est temps de sortir de cette idéologie selon laquelle il est interdit d'interdire. L'Instruction Civique doit inscrire au cœur de chaque enfant le respect de soi, le respect des autres, le respect de la Loi et l'amour de la France.

Au cours de son Histoire, notre pays a connu des heures sombres, mais toujours suivies de nouveaux éclatants, car la République porte en elle les valeurs de la citoyenneté.

Chers Compagnons, notre devoir est là, notre ruban bleu nous trace la voie de notre action, de notre honneur.

En nous appuyant sur les valeurs immortelles de notre Pays, celles de la République et de la citoyenneté nous devons par notre exemple, notre comportement et nos actions assurer la survie et j'espère le renouveau de l'esprit civique.

Enfin permettez-moi de citer Platon : « Lorsque les pères s'habituent à laisser faire les enfants, lorsque les fils ne tiennent plus compte de leurs paroles, lorsque les maîtres tremblent devant leurs élèves ; lorsque finalement les jeunes méprisent les lois parce qu'ils ne reconnaissent plus au-dessus d'eux l'autorité de rien ni de

personne... Alors c'est là, en toute beauté et en toute jeunesse, le début de la tyrannie. »

Rien n'aurait donc changé depuis ce temps en ce bas monde ?

Je veux croire que la vie est un éternel recommencement, un incorrigible balancier et que des jours meilleurs refleuriront !

A nous d'y contribuer.

Gérard DESROCHES

Les prochains rendez-vous du Comité de Châteauroux seront :

- la traditionnelle « soirée crêpes », pour le Mardi-Gras soit le Mardi 24 février.

- une journée pèlerinage à COLOMBEY-LES-DEUX EGLISES autour du Général de GAULLE au mois de mai.

Comite d'Issoudun

Président : Jean-Jacques GARNIER
7 Rue des Armuriers 18000 BOURGES
☎ 02 48 70 59 71

Des ennuis de santé ont empêché le Président Jean-Jacques GARNIER de s'occuper comme il l'aurait souhaité de l'activité du Comité. Nous lui souhaitons plein et total rétablissement.

Le 22 octobre dernier 18 personnes ont assisté au déjeuner que le Comité avait organisé à SAINT PIERRE DE JARDS. Le Comité a accueilli M. Bernard POUSSET, nouveau décoré de l'Ordre National du Mérite, ancien Maire de DIOU, suppléant de M. Nicolas FORISSIER, député de l'Indre.

Prochaine manifestation : le Comité d'Issoudun tirera les Rois le 29 janvier prochain, en commun avec la section locale de la Société d'Entraide de la Légion d'Honneur.

COMITE D'Argenton sur Creuse

Présidente : Françoise PORTRAIT
7 Place du Carroir Le Vivier 36200 LE PECHEREAU
☎ 02 54 24 09 47

Le Comité d'Argenton a organisé un déjeuner amical le Mardi 24 juin au restaurant l'Escapade au Pêchereau.

La présence du Président Jean ROUET et de Madame ainsi que de plusieurs membres du Conseil d'Administration et de leurs épouses rehaussait le prestige de cette rencontre réunissant une quarantaine de personnes et placée sous le signe de l'amitié et de la bonne humeur.

Le cycle des réunions trimestrielles du Comité s'est poursuivi avec la même assiduité. La dernière réunion de l'année le samedi 6 décembre a rassemblé 22 membres du Comité. Avec les conjoints venus en renfort, le buffet campagnard avec dégustation de Beaujolais Nouveau (qui n'était plus nouveau en raison de la date précoce des vendanges) et qui suivait la réunion a rassemblé quarante personnes dans une chaude ambiance d'avant Noël.

Malheureusement on a regretté l'absence de quelques-uns d'entre nous empêchés par la maladie et à qui nous souhaitons prompt rétablissement.

Perspectives 2004 :

Réunions trimestrielles : Celles-ci continueront à se dérouler selon le programme prévu, le dernier mardi de chaque trimestre à la salle Charles Brillaut à Argenton. Nous espérons qu'elles connaîtront la même assiduité que les années précédentes.

Déjeuner amical du début de l'an : pour maintenir la tradition un déjeuner amical aura lieu au Restaurant Le Prieuré à Saint Marcel, le samedi 17 janvier. Vous êtes attendus nombreux.

Jean BRUNAUD, Secrétaire

COMITE DE LA CHÂTRE

Président : Jean-Claude CAMBRAY
5 Rue des Fossés Saint Jacques 36400 LA CHATRE
☎ 02 54 62 16 19

Le mercredi 11 juin notre Comité a organisé un déjeuner dans le cadre prestigieux du Château Hôtel de la Vallée Bleue à Saint Chartier. Cette demeure était la propriété du docteur PESTEL, Médecin et ami de George SAND.

Avant le déjeuner le Président CAMBRAY a présenté une conférence sur « Syrie - Jordanie de Petra aux Châteaux-croises et merveilles de l'Orient romain », agrémentée de nombreuses diapositives.

Tout en décrivant les vestiges les plus démonstratifs de cette région du Levant, le Président CAMBRAY a relié les problèmes existant déjà, il y a plusieurs millénaires, à ceux que cette région connaît actuellement.

Puis les membres des Comités d'Argenton sur Creuse, Issoudun, La Châtre et leurs amis sous la houlette du Président Jean ROUET ont apprécié l'apéritif et l'excellent repas servi par le Maître des lieux, Gérard GASQUET.

Amitié, convivialité étaient au rendez-vous, pour les membres de l'O.N.M. dans le Boischaud-sud.

Préparation du programme 2004 : Une réunion du Comité aura lieu au mois de janvier pour mettre sur pied le programme de l'année prochaine.

Jean-Claude CAMBRAY

COMITE DU BLANC

Régis BAILLY, Président
La Villerie 36 ans de notre Président d'honneur, fondateur de 300 LE BLANC

Le Président Régis BAILLY a dû subir l'amputation d'une partie de sa jambe malade et ne s'est pas trouvé en état de stimuler l'activité du Comité. Nous lui souhaitons un prompt rétablissement et espérons le retrouver bien vite parmi nous.

Décès de notre Président Honoraire Fondateur

Juste avant d'imprimer ce bulletin nous avons appris le décès, à l'âge de 90 ans de notre Président Honoraire, monsieur Roger PILET, fondateur de notre association départementale.

Une délégation de compagnons conduite par le président Jean ROUET, assistera à ses obsèques, le lundi 29 décembre à CHATRES SUR CHER (41).

Président de notre association depuis sa fondation jusqu'en 1993, Roger PILET, aimé de tous, avait su lui insuffler un caractère bien particulier en faisant régner l'amitié et la convivialité entre ses membres, en étant présent partout et en donnant l'exemple du civisme, du dévouement et de l'attitude fraternelle.

Il reposera dorénavant auprès de son épouse qui nous a quitté il y a quelques années et qui l'avait admirablement secondé dans son rôle de président.

Nous les unissons dans un même hommage et présentons nos plus vives condoléances à sa famille.